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   我是在今年 97 年 4 月份通過分析師考試的考生。考上後，接到了幾位一起

在金證照上課朋友們的電話，對話中除了恭喜之外，就是這些朋友們都認為我考

試考得很順利，都問我平常是怎麼準備考試的。剛巧金證照也給我這樣的機會分

享我的考試心得，我就把這幾個月的準備過程想了一想，希望可以有助於現在正

在努力準備考試的各位朋友們~~ 

 

    首先，信心很重要。大家都會認為說分析師不好考，準備起來很沒信心。還

沒考試之前我也是這樣認為。不過現在分析師考試制度的修正，可以分科考試的

情況下，我建議對自己沒信心的朋友們可以先準備自己比較拿手的一科就好。因

為這樣念起書來會吸收的很快，提升自己準備的程度，而且比較有機會先考過

關。一旦考過關了還可以讓自己信心大增，接著在準備其他科目的時候就比較不

會心虛沒把握。 

 

  第二，能力很好的朋友們當然可以一次準備好四科而且一次就考過。可是如

果是希望有策略一點的去應付考試，我建議分次去考。我自己分了三次去考。第

一次一科，第二次兩科，第三次一科。原因在於第一次考試是為了增加自己的信

心，盡全力先拼一科過關。第二次考試是認為專心準備兩科去考試通過的機率會

比一次準備三科來的高，如果第二次只過了一科，那麼我第三次去考試的時候也

因為之前有唸過了，準備起來更加容易。而如果第二次的兩科都有考過，那麼第

三次的考試只剩下一科就會更有把握。當然這樣的策略會比一次全過的人多花一

些報考費跟時間，但我想這樣考起來會是比較穩扎穩打。 

 

  第三，金證照的老師真的都很好很會敎，透過他們上課的敎授，讓我可以一

口氣吸收很多，而且有條有理，但是去上課之前自己一定要先唸過預習。如果上

課之前自己沒先準備，那去上課的效果將是大打折扣。一個科目要在 24 個小時

內敎完，那麼這 24 小時的內容都會是該科的精華。如果連精華的部分都沒有好

好的吸收，那考起來真的是焦頭爛額。 

 



 

  第四，是自己應該唸完的內容。除了老師上課的課本一定要全部吸收起來以

外，歷屆考題也是很重要的，最近兩年的考題再考出來的機會也不低。證券基金

會今年還出了一本題庫，每科 600 題，這 600 題一定要吸收，根據我這三次考下

來，題庫題占有考題一定的程度。所以就算真的搞不懂唸不通，也把答案多看個

幾眼，這樣萬一考出來了猜中的機率也比較高。 

 

  最後，就是看一些近來發生的時事報導。美國次級房貸、大陸四川地震、台

灣結構型商品引發的糾紛、高油價高通膨的相關報導…都可以被出題老師拿來考

的標的。其實，準備的過程不管念多少，都不容易涵蓋到所有的考題，所以也不

需要真的準備到什麼都會，60 分就可以及格，抓住各科的重點，想考過關應該

不是太難啦。 

 

  以上是我個人的考試心得，提供大家參考，也歡迎大家指教。謝謝～～ 


